

am 40 Años

LAS NOTICIAS COMO SON



SEGURIDAD

Habrà golpe de timón

El excomisionado de Seguridad en Morelia, **Bernardo León Olea**, asesorará para un nuevo modelo de vigilancia en León.



Omar Ramirez

LEÓN PÁG. 6

VIOLENCIA

Atacan a policías, muere uno

Hombres armados que viajaban a bordo de dos camionetas, emboscaron a efectivos de Seguridad Pública de Pénjamo, causaron la muerte de uno de ellos e hirieron a tres.

LEÓN PÁG. 12

59

Oficiales de seguridad han muerto asesinados este año en Guanajuato.

Denuncian familiares que hay desdén de las autoridades ante la tragedia que enfrentan
Coinciden en señalar que no atienden los casos que involucran a sus parientes: "no hay justicia, ni investigación ni búsqueda", lamenta una afectada

Reclaman por olvido de desaparecidos

Cutberto Jiménez Mayagoitia
cjimenez@periodico.am

FORO

El reclamo de las víctimas de la violencia en Guanajuato se escuchó fuerte ayer en el Foro por la Pacificación y Reconciliación Nacional.

La reunión, una de las 18 que se celebrarán para formular la estrategia de paz del próximo gobierno federal, se convirtió en un espacio de desahogo para los dolientes.

"Exigimos justicia para todas las familias que sufren la desaparición o asesinato de un ser querido, deseamos que estos casos no sigan ocurriendo y regrese la paz, que nos hagan caso", suplicó Martha Patricia Soto, del Observatorio Acabárense por los Derechos Humanos.

Evelina Guzmán, del Colectivo Justicia y Esperanza de San Luis de la Paz, reprochó también el desdén de las autoridades.

"No hay justicia, investigación ni búsqueda, todas las familias seguimos exigiendo el trabajo de las autoridades. No hay palabras para describir la angustia y la agonía de vivir día a día sin saber de nuestros familiares desaparecidos", dijo la señora.

Pablo Bocanegra, del Colectivo de Cazadores Desaparecidos en Zacatecas, refirió la zozobra que sufren desde diciembre de 2010.



Carteles con fotos de los desaparecidos, en el foro celebrado ayer en el Campus Forum de la Universidad de Guanajuato./Foto: Omar Ramirez

"Las autoridades no nos hacen caso, nunca han investigado para dar con su paradero, se acaba la felicidad, la tranquilidad y la paz. No le deseo esto a nadie", señaló.

Loreta Ortiz Ahlf, coordinadora de los foros de pacificación, declaró que "es imposible" tener una cifra de desaparecidos en el País.

"Imposible, imagínense, yo no sé, empezaremos a ver algunos resultados dentro de tres años, es que se ha tratado

de ocultar, es la cifra negra, por todo mundo, todos son cálculos fortuitos de lo que se va teniendo.

"Está muy difícil que diga son tantos los desaparecidos, es una cifra mucho mayor, eso sí, de los 40 mil desaparecidos. Darla es imposible... to-

davía no sabemos en cuántos estados de la República hay fosas, hay fosas clandestinas en Tamaulipas, Guerrero, Morelos, en Guanajuato, los tráileres que nos acabamos de enterar, sepa cuántos haya más", indicó en declaraciones a los periodistas.

No se sabe cuántos

En Guanajuato se desconoce cuántas personas desaparecidas hay.

La única fuente oficial es el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, donde la Procuraduría de Guanajuato reportaba sus casos, pero dejó de actualizarse desde abril pasado.

De acuerdo con ese registro había 621 desaparecidos, desde 1984 hasta 2018.

Los municipios con más casos son: Celaya con 95, León con 81, Pénjamo con 43, Irapuato con 27, Guanajuato Capital y Salamanca con 26 y San Miguel de Allende 25.

Peró el 'Informe Especial de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos sobre Desaparición de Personas y Fosas Clandestinas en México' de 2017, estimaba que de 2006 a 2016 había mil 231 desaparecidos en el estado.

Además, el informe documentó como la Procuraduría de Guanajuato manipuló información y redujo sin justificación el número de casos.



Valor AGREGADO

Promueven inversiones

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, anunció ayer mediante su cuenta de Twitter, que había sostenido reuniones con los equipos de las empresas IK Aerospace, SIASA AIR y SIA Automation, "para revisar proyectos que vienen a #GTO. Tenemos la posibilidad de un gran despegue de la industria que beneficie a la región", señaló el mandatario estatal.

ASTERISCOS

*** LAS CONFIRMACIONES

Tómelo con sus reservas hasta que **Héctor López** no lo diga, pero trasciende que el secretario de Seguridad Pública, **Luis Enrique Ramírez**, y el secretario del Ayuntamiento, **Felipe de Jesús López Gómez**, van a iniciar con la siguiente Administración Municipal que arranca el próximo miércoles.

*** ESTRENA ASESOR

El Secretario de Seguridad asistió al 'Foro por la Paz', y también lo hizo **Bernardo León**, el excomisionado de Seguridad de Morelia, quien llega a replicar lo que hizo en la ciudad michoacana, pero no lo efectuará como funcionario público, sino como asesor externo pagado por el fideicomiso.

*** TESORERO LISTO

También se espera la confirmación de la llegada de un incondicional de **Héctor Enrique Sosa Campos**, a la Tesorería. El otro que se despidió ya fue **Ricardo de la Parra**, de Gestión Ambiental, pero ni su relevo, ni el de ningún otro funcionario del gabinete, ha sido aún anunciado por el Alcalde.

LEÓN PÁG. 6

MI MOMENTO ES AHORA
#BanBajoConMigo
www.bb.com.mx

EJECUTÓMETRO

4 de octubre

13 VÍCTIMAS

Pénjamo Silao Salamanca
Cortazar Irapuato Celaya Dolores

Computador 788-2100

Publicidad 788-2121

Via Twitter @periodicoam

Via Facebook periodicoam

